
no fi nal do último mês de 
março, os tradicionais kits de 
enxovais de bebês.

O município de Morei-
ra Sales tem intensificado 
ações que visam estimular 
o empreendedorismo na 
cidade, sendo uma delas 
através do programa “ Reco-
meça Paraná”. O programa é 
desenvolvido pelo Governo 
do Paraná, com apoio da Pre-
feitura, dentro das ações de 
retomada da economia, por 
conta dos efeitos decorrentes 
da pandemia. Participaram 
do programa, Agência do 
Trabalhador e o CRAS.

sarial de Janiópolis, Edinalva 
Nascimento Murakami.

crianças com idade 
de 5 a 11 anos, estão 
sendo oferecidas a 1ª 
e 2ª doses. Nesse caso, 
os interessados devem 
procurar a UBS do 
bairro Santa Casa. Para 
agendar basta ligar para 
o telefone 4522-6081.

Quarto Centenário. A confi r-
mação foi feita pelo prefeito 
Akio Abe. Ângela substitui 
Viviane Bizetti, que deixou a 
pasta por licença maternidade.

Em março de 2020, quando 
o país registrou os primeiros 
casos de Covid-19, dezenas de 
agências do Instituto Nacional 
do Seguro Social – INSS - fe-
charam suas portas, entre elas 
Goioerê. Na tarde de ontem, 
depois de se reunirem com a 
direção do INSS,  vereadores 
tiveram a confi rmação da re-
abertura da agência em duas 
semanas
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Com o objetivo de estreitar 
o relacionamento e reafi rmar 
o apoio ao comércio local, o 
prefeito Ismael Dezanoski e o 

Prefeitura e Acijan firmam parceria 
em favor do comercio de Janiópolis

vice-prefeito Eides Guedes, se 
reuniram nesta semana com a 
nova presidente da Acijan - As-
sociação Comercial e Empre-

Moreira Sales tem programa para
 estimular empreendedorismo local

Fechada há 2 anos, agência do 
INSS será reaberta em Goioerê

Gestantes do município 
de Rancho Alegre D’Oeste, 
inscritas em programas sociais 
locais e no CRAS, receberam 

Projeto Amar entrega enxoval 
de bebês para futuras mamães

RANCHO ALEGRE

A servidora Ângela Fer-
reira Tunin, que vinha ocu-
pando o cargo de diretora 
de Departamento, assumiu 
nesta semana o cargo de 
secretária de Educação de 

Quarto Centenário: Ângela Tunin 
é a nova secretária de Educação

Em Brasília, vereadores buscam 
viabilizar centro de hemodiálise

A Secretaria de Saú-
de de Goioerê está ofe-
recendo a vacina contra 
a Covid-19 para público 
de todas as idades. Os 
interessados devem 
procurar pelo imunizan-
te até esta sexta-feira, 
dia 08. De acordo com 
o cronograma, para 

Covid: Goioerê oferece vacina 
para publico de todas as idades 
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Vereador e presidente da 
Câmara Municipal de Goioerê, o 
professor Herley Kleber Dantas 
de Oliveira – o Paraíba – usou 
da tribuna da casa nesta semana, 
para apelar aos contribuintes 
goioerenses, que destinem parte 
do Imposto de Renda devido – 
IR - para entidades assistenciais 
locais.

O prazo se encerra no próxi-
mo dia 29 deste mês e segundo o 
parlamentar, pode ser destinado 
até 6% do valor a ser recolhido 
para as entidades. “Com certeza 
será um recurso que vai ajudar 
e muito as nossas entidades’, 
destacou ele.

Várias entidades locais estão 
credenciadas a receber esses 
recursos e o vereador destaca 
que não há custo extra para o 
contribuinte que adere a cam-
panha, já que o valor destinado 
é abatido da quantia a ser paga 
do Imposto de Renda.

“Temos muitos contribuintes 
que vão pagar Imposto d e Renda 

Vereador ‘Paraíba’ faz apelo por 
destinação do IR para entidades

este ano e o que estamos pedindo 
é que ao invés de recolherem 
o imposto na sua totalidade à 
Receita Federal, parte do tributo 
permaneça na cidade, ajudando 
e auxiliando as entidades”, 
frisou ele.

De acordo com ‘Paraíba’, 
as entidades assistenciais en-
frentam difi culdades fi nanceiras 
para manter suas atividades e 
projetos, daí a importância da 
destinação de parte do Imposto 
de Renda a ser recolhido. “Sem 
dúvida, os recursos do Imposto 
de Renda são essenciais para a 
manutenção dessas instituições”, 
fi naliza Paraíba, citando que 
podem doar, tanto quem tem 
imposto a pagar quanto quem 
tem imposto a restituir. 

“É um direito do contribuinte 
reter parte do Imposto de Renda 
e destinar para os fundos muni-
cipais e ao aderir a campanha, 
o contribuinte ajuda entidades 
assistenciais locais sem qualquer 
gasto a mais”, destacou.

Em Brasília, vereadores buscam 
viabilizar centro de hemodiálise

Preocupados com os pa-
cientes que precisam se des-
locar para Campo Mourão 
em busca de tratamento para 
os rins, os vereadores Helton 
Maia, Luci Alvino e Fábio 
Plaza, protocolaram nesta se-
mana, no Ministério da Saúde 
em Brasília, solicitação de 
implantação de um Centro de 
Hemodiálise em Goioerê.

De acordo com Helton 
Maia, não tem sido fácil para 
aqueles goioerenses, que para 
realizar esse tipo tratamento, 
têm que se deslocar de Goioerê 
para Campo Mourão. “Sem 
dúvida, isso traz sofrimento 
não só para ele, mas para seus 
familiares”, disse.

O vereador cita que ele e 
seus colegas estão muito fo-
cados nesse pedido e que uma 
vez viabilizado, o sofrimento 
de muitas pessoas será dimi-
nuído, pois não terão mais a 
necessidade de se deslocarem 
para outras cidades em busca 
desse tipo de tratamento.

“Com a ajuda de Deus e o 
apoio dos nossos deputados, a 
gente vai conseguir esse apare-
lho e garantir um pouco mais de 
conforto aos nossos irmãos que 
dependem desse tratamento”, 
frisou Maia.

O vereador Fábio Plaza 

lembra que além de todos os 
problemas que esses pacientes 
precisam enfrentar por conta 
da insufi ciência renal e do 
desconforto causado pelas ses-
sões de hemodiálise, ainda são 
obrigados a uma longa jornada 
de ida e volta no deslocamento 
para Campo Mourão e outras 
cidades.  “É muito triste isso, 
pois esse deslocamento ainda 
se dá em veículos que nem 

sempre oferecem o conforto e 
a segurança necessários. Daí 
a razão de nossa luta por este 
aparelho”, diz ele.

Já a vereadora Luci Alvino 
destaca que esta é uma reivin-
dicação justa e que o centro 
de hemodiálise seria uma 
conquista não só para Goioerê, 
mas para toda a região. “Sem 
dúvida, essa é uma demanda 
regional e não somente da nossa 

cidade”, disse.

O QUE É: - A hemodiálise 
é um processo no qual uma 
máquina limpa e fi ltra o san-
gue, fazendo o trabalho que 
um rim doente não consegue 
fazer. Os rins são os órgãos 
responsáveis pela fi ltragem do 
nosso sangue, que reabsorve 
várias substâncias úteis ao 
nosso organismo.

Os vereadores Helton Maia, Luci Alvino e Fabio Plaza, entregam ofi cio no Ministério da Saúde

O vereadore Kleber Paraíba: apelo pelo Imposto de Renda

Fim da taxa
O Governo Federal anun-

ciou o fi m da bandeira de es-
cassez hídrica, em vigor desde 
setembro do ano passado, e 
que gerava uma taxa extra na 
conta de energia elétrica de R$ 
14,20 a cada 100 quilowatts-
-hora (kWh) consumidos. 
Com o fi m da bandeira, não 
haverá mais cobrança de 
taxa extra na conta de luz. A 
medida entra em vigor a partir 
do dia 16 de abril. A tarifa 
extra foi aprovada em meio 
à crise hidrológica que afetou 
o nível dos reservatórios das 
usinas hidrelétricas do país 
em 2021. De acordo com o 
governo federal, foi a pior 
seca em 91 anos.

Prêmio Fiep
O  Sistema Federação das 

Indústrias do Paraná premiou 
os melhores trabalhos sobre 
a indústria do estado na 7ª 
Edição do Prêmio Sistema 
Fiep de Jornalismo. A disputa 
envolveu 236 projetos, sendo 
selecionados 15 fi nalistas 
e seis destaques regionais. 
Um recorde de participações 
entre todas as edições do 
evento, que acontece desde 
2014 e totaliza 929 trabalhos 
inscritos e 111 premiações.

Prêmio Fiep II
Os grandes vencedores 

da noite foram os jornalistas 
Denise de Mello e Antonio 
Nascimento, da Banda B, 
de Curitiba, que além da 
primeira colocação na cate-
goria Reportagem de Rádio, 
pela série de reportagens 
“A pandemia e os impactos 
na indústria paranaense”, 
também levaram para casa 
o troféu Heitor Stockler de 
França, por terem obtido a 
maior nota entre todos os 
trabalhos inscritos na com-
petição. Esta premiação é 
uma homenagem ao primeiro 
presidente da Fiep, que tam-
bém atuou como jornalista

Assessor especial
O ex-secretário da Saúde 

do Paraná, o médico Beto 
Preto (PSD), que deixou a 
pasta para se candidatar a 
deputado federal, foi no-

meado para um cargo em 
comissão no Palácio Iguaçu. 
Ele é assessor especial da 
governadoria. Como não tem 
mandato, Beto Preto precisa 
se afastar do novo cargo 
apenas no mês de julho. Pela 
legislação eleitoral, quem 
ocupa cargo comissionado 
de assessoramento e pretende 
concorrer às eleições deve se 
desincompatibilizar apenas 
três meses antes do pleito.

Liderança feminina
A deputada estadual Ma-

bel Canto (PSDB) assumiu 
a liderança parlamentar do 
grupo político formado pelo 
Partido da Social Demo-
cracia (PSDB), Cidadania 
(CND), Democracia Cristã 
(DC) e o Partido Republica-
no da Ordem Social (Pros). A 
escolha de Mabel para a li-
derança foi por unanimidade. 
“A nossa representatividade 
aqui do parlamento será 
exercida pela combatível de-
putada Mabel Canto. Nesse 
momento ela está credencia-
da, afi nal de contas, poucos 
blocos desta casa tem uma 
mulher à frente”, destacou 
o deputado estadual Michele 
Caputo.

Em Londrina
O presidente Jair Bol-

sonaro (PL) estará amanhã 
(sexta-feira, 8) visitando os 
estandes da 60ª edição da 
ExpoLondrina.

Em Maringá
Bolsonaro deve partici-

par da Expoingá entre os dias 
5 e 15 de maio. O convite 
foi entregue pelo deputado 
Ricardo Barros (PP) nesta 
semana no Palácio do Planal-
to, a pedido da presidente da 
Sociedade Rural de Maringá, 
Maria Iraclésia.

Só na minha
O presidente Jair Bolso-

naro (PL) afi rmou a apoia-
dores que não pretende se 
envolver com candidaturas 
nos estados. “Eu não entro 
em campanha de estado 
nenhum. Eu fi co maluco se 
começar a apoiar um aqui, 
outro ali.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Abril Verde reforça importância da 
prevenção de acidentes de trabalho
Por agregar duas datas 

que trazem visibilidade 
à saúde e à segurança do 
trabalhador – o Dia Mun-
dial da Saúde (7) e o Dia 
Mundial em Memória das 
Vítimas de Acidentes de 
Trabalho (18) – este mês 
é conhecido como Abril 
Verde. A iniciativa tem 
o objetivo de reforçar a 
importância da prevenção 
dos acidentes de trabalho, 
área em que o Sesi Paraná 
atua há 75 anos no apoio às 
indústrias. E uma das ações 
que tem sido priorizadas é 
a adequação das empresas 
às novas Normas Regula-
mentadoras (NRs).

“O mês traz a conscien-
tização e busca promover 
o quanto as ações preven-
tivas podem reduzir e até 
eliminar os acidentes e 
afastamentos no trabalho”, 
afi rma Robson Gravena, 
gerente executivo de Se-

gurança e Saúde do Sistema 
Fiep, entidade à qual o Sesi 
está ligado no estado. “Neste 
ano, com a vigência das novas 
NRs, ganha ainda mais força, 
já que muitas das mudanças 
são para uma análise de dados 
mais transparente e assertiva, 
visando a execução de ações 
preventivas”, completa.

Novidades – As NRs 
foram criadas como dispo-
sitivos legais sobre a segu-
rança e saúde do trabalho, 
que devem ser seguidos por 
empresas públicas e privadas. 
Desde 2019, começaram a ser 
revisadas e, em 3 de janeiro 
deste ano, as novas versões 
entraram em vigor.

Com a NR-01, o Programa 
de Prevenção de Riscos Am-
bientais (PPRA) da NR-09 
deixou de valer e o Programa 
de Gerenciamento de Risco 
(PGR) passa a contemplar os 
cinco riscos ocupacionais: fí-

sicos, químicos, biológicos, 
ergonômicos e de acidentes. 
“Com isso, o PGR traz um 
novo modelo de gestão de 
riscos, uma mudança cultu-
ral que mudará o modo de 
pensar, planejar e agir das 
empresas”, afi rma Gravena.

Para atender a essas 
novas demandas, o Sesi 
Paraná oferta a criação do 
PGR para as indústrias. 
Esse trabalho inclui a 
criação de um Plano de 
Ação, além do Inventário 
de Riscos, ferramentas que 
auxiliam na estratégia de 
gestão dos riscos ocupacio-
nais, sugerindo adequações 
com medidas preventivas e 
dando suporte à tomada de 
decisão da empresa.

Mais informações sobre 
esta e outras soluções po-
dem ser obtidas na unidade 
do Sesi mais próxima ou 
pelo 0800 648 0088.

Sesi Paraná oferece consultorias para que indústrias se adaptem às novas NRs

Goioerê aguarda liberação de mais
de R$ 2 milhões para estradas rurais

A Prefeitura de Goioerê 
vai investir mais de R$ 2 
milhões em obras de me-
lhorias em estradas rurais. 
Os recursos foram garanti-
dos pelo deputado Marcel 
Micheleto e só dependem 
de liberação por parte do 
Governo Estadual.

O prefeito Betinho 
Lima explica que entre 
os serviços a serem reali-
zados estão patrolamento, 
cascalhamento, readequa-
ção e execução de caixas 
para escoamento de águas 
pluviais. “Vamos mudar a 
cara das nossas estradas”, 
comenta ele.

De acordo com o pre-
feito, com essa ação os 
agricultores terão mais fa-

cilidade para acessar suas 
propriedades.  “Sem dúvi-
da, com essa ação teremos 
a condição de fornecer aos 
produtores rurais estradas 
em ótimas condições de 
deslocamento, alavan-
cando a economia do 
setor agrícola e serviços 
sociais à população das 
regiões que terão as vias 
recuperadas”, afi rma ele.

Betinho lembra que 
entre as estradas a serem 
beneficiadas com esta 
ação estão as vias das re-
giões do Bairro dos Gon-
çalves e Santa Luzia. “É 
uma conquista importante 
dos nossos agricultores e 
queremos agradecer ao de-

putado Marcel Micheleto, 
que tem sido sensível ao 
setor e abraçou de forma 
incondicional as deman-
das de Goioerê”, destacou 
o prefeito.

O prefeito Betinho 
cita que este é o maior 
investimento que o setor 
de estrada vai receber 
desde que ele assumiu a 
administração. “Nunca 
se investiu um volume 
de recursos tão grande 
como este na melhoria das 
nossas estradas. Estamos 
felizes e aguardando a 
liberação dos recursos 
para que possamos atender 
as nossas comunidades 
rurais”, disse.

O prefeito Betinho Lima e o secretário de Agricultura, Norberto Ortigara
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Fechada há 2 anos, agência do 
INSS será reaberta em Goioerê

Em março de 2020, 
quando o país registrou 
os primeiros casos de 
Covid-19, dezenas de 
agências do Instituto Na-
cional do Seguro Social 
– INSS - fecharam suas 
portas, entre elas Goioerê. 
A promessa de reabertura 
era para agosto do ano 
passado, o que acabou não 
acontecendo.

Preocupados com a de-
mora e sensibilizados com 
o sofrimento das pessoas 
que para fazer uma perícia 
precisam se deslocar para 
Umuarama, os vereadores 
Helton Maia, Fabio Plaza 
e Luci Alvino, foram a 
Brasília, onde trataram do 
assunto no Ministério do 
Trabalho.

Na tarde desta quinta-
-feira, dia 07, depois de 
se reunirem com a direção 
do INSS, os parlamentares 
tiveram confirmados a 
reabertura da agência, o 
que deverá ocorrer den-
tro de no máximo duas 
semanas. “Uma conquista 
importante não só para a 
nossa cidade, mas para 
os municípios vizinhos”, 
disse o vereador Helton.

De acordo com o verea-
dor Fábio Plaza, a reaber-
tura da agência do INSS 
de Goioerê, vem atender 

as reivindicações dos 
beneficiários do órgão, 
assim como de pessoas 
que aguardam perícias e 
andamentos de pedidos de 
benefícios sociais. 

“Desde o início  da 
pandemia, a agência está 
fechada e o atendimento 
ocorrendo por meio de 
canais remotos. Nem toda 
a população, que precisa 
de atendimento do órgão, 
sabe usar o site ou apli-
cativo do INSS. Por isso 
precisamos da reabertura 
da agência com urgência”, 
disse.

A vereadora Luci Alvi-

no complementa a fala dos 
colegas, argumentando 
que os serviços ofere-
cidos pelo INSS são de 
suma importância para a 
população e que por isso 
a agência do órgão não 
podem ficar fechada em 
Goioerê.

“A reabertura dessa 
agência é necessária e 
urgente, por ela oferecer 
um serviço é de extrema 
importância para os nos-
sos munícipes e desde 
já queremos agradecer à 
direção do INSS por nos 
atender nesse pedido”, 
citou.

Os vereadores Helton, Plaza e Luci durante
 entrega de ofício no Ministério do Trabalho

O prédio da agência do INSS de Goioerê está fechada há cerca de dois anos
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Estão abertas no Departa-
mento de Esportes de Morei-
ra Sales, as inscrições para o 
Torneio do Trabalhador, que 
será realizado no dia 1º de 
maio no Estádio Municipal.

A expectativa é grande, 
com a competição devendo 
entrar para a história como 
um dos maiores eventos de 
futebol do município. As 
inscrições seguem abertas 
até o dia 28 de abril.

De acordo com o regu-
lamento, a premiação para 
o primeiro colocado será 
R$ 500,00 em dinheiro, 
mais troféu e medalhas. O 
segundo lugar leva R$ 20,00 
mais troféu e medalhas.

Os organizadores citam 
que o evento tem o objetivo 
de integrar a população e 
motivá-la para a realização 
do esporte comunitário, 
marcando uma data muito 
especial que é o dia do tra-
balhador.

O prefeito Rafael Bola-
cha está convidando toda 
a comunidade a participar. 
“Sem dúvida, um evento 
tradicional, que oferece uma 

Moreira Sales abre inscrições 
para o Torneio do Trabalhador

O município de Mo-
reira Sales tem intensi-
ficado ações que visam 
estimular o empreen-
dedorismo na cidade, 
sendo uma delas através 
do programa “ Recomeça 
Paraná”.

O programa é desen-
volvido pelo Governo 
do Paraná, com apoio 
da Prefeitura, dentro das 
ações de retomada da 
economia, por conta dos 
efeitos decorrentes da 
pandemia. Participaram 
do programa, Agência do 
Trabalhador e o CRAS.

De acordo com a pri-
meira-dama e secretária 
de Assistência Social, Lu-
ana Marchezone, o pro-
grama tem como objetivo 
estimular novos negócios 
e por conta disso estão 

Programa estadual quer estimular 
empreendedorismo no município

O programa está sendo desenvolvida através de parceria da Prefeitura com o Governo Estadual

programa, ter 18 anos de 
idade completos e pos-
suir perfil empreendedor. 

Os cursos são dividi-
dos por módulos e como 
incentivo, cada partici-
pante recebe um auxílio 
financeiro ao final de 
cada módulo concluído, 
desde que tenha partici-
pação integral de todo 
conteúdo e acertar no 
mínimo 50% das ques-
tões avaliativas. 

Na reunião realiza-
da na última segunda-
-feira, foi conversado 
com os participantes do 
programa no município 
e passadas todas as in-
formações necessárias, 
participantes estes que 
preencheram todos os 
critérios exigidos e já 
irão dar início às aulas.

sendo disponibilizados 
gratuitamente, de forma 
on-line, cursos na área de 

empreendedorismo, ges-
tão e desenvolvimento. 

Os participantes do 

programa têm que pre-
encher todos os critérios 
necessários como estar 

inscri to  no Cadas tro 
Único, possui r renda 
dentro do solicitado pelo 

O prefeito Rafael Bolacha: homenagem aos trabalhadores

grande oportunidade para 
quem gosta de futebol. Uma 
competição saudável, com 
a interação e a participação 
dos trabalhadores. Todos 
estão convidados”, disse.

A reunião para fechar os 
últimos detalhes da com-
petição está marcada para 
acontecer no dia 28 de abril, 
às 19 horas, no Ginásio de 
Esportes Morenão.
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Com o objetivo de estreitar 
o relacionamento e reafi rmar 
o apoio ao comércio local, o 
prefeito Ismael Dezanoski e o 
vice-prefeito Eides Guedes, se 
reuniram nesta semana com a 
nova presidente da Acijan - As-
sociação Comercial e Empre-
sarial de Janiópolis, Edinalva 
Nascimento Murakami.

Na oportunidade, o prefeito 
destacou a importância do 
comércio local para o desen-
volvimento do município e 
as parcerias entre Prefeitura 
e Acijan. “Estamos à dispo-
sição da nova presidente para 
viabilizar as parcerias que 
são importantes para o nosso 
município”, disse o prefeito.

A nova presidente Edinal-
va, que esteve acompanhada 
da antecessora Hilda Bosca-
rato e da secretária executiva 
Edilene Nascimento, reivin-
dicou apoio para a realização 

Prefeitura e Acijan fi rmam parceria 
em favor do comercio de Janiópolis

A presidente da Acijan Edinalva, ladeada pelo prefeito Ismael e o vice Eides

A nova secretária assumiu o cargo na última segunda-feira

de cursos de capacitação, bem 
como outras ações da associa-
ção, citando como exemplo a 
Sala do Empreendedor que 
presta importantes serviços 
aos pequenos empreendedores 
do município.

Uma das parcerias já tra-
dicional, é a Copa Acijan de 

Futsal que movimenta os des-
portistas de Janiópolis e que 
só será possível retornar após 
a reforma do piso do Ginásio 
de Esportes. O prefeito disse 
que já está buscando meios 
para viabilizar a reforma e 
desta forma promover mais 
competições aos desportistas.

Município estuda possibilidade de 
implantação de projeto de danças 

A implantação de um 
projeto de danças em 
Janiópolis foi motivo de 
reunião que aconteceu 
na última quarta-feira, 
no gabinete do prefeito 
Ismael Dezanoski Trata-se 
do projeto Three Dance, 
que inclui Ballet Clássi-
co, Danças Acrobáticas 
e Ginástica Rítmica. O 
projeto é da professora 
Maira Matozo, do Stúdio 
Dance e Arte de Goioerê.

O objetivo é promover 
uma atividade onde os 
alunos possam associar 
momentos de prazer com 
aprendizado através dos 
movimentos da dança. 
Também aprender as téc-
nicas de dança, como 
saltos, piruetas, equilí-
brios, desenvolver a força, 
resistência e fl exibilidade, 

O projeto está sendo analisado pela administração

Deral e Seab levantam
 dados de áreas cultivadas

Técnicos do Deral – 
Departamento de Econo-
mia Rural – se reuniram 
na semana passada em 
Quarto Centenário, para o 
tradicional levantamento 
de dados das áreas culti-
vadas no município. O 

Tecnicos da prefeitura, IDR e Deral discutem 
números da safra futura no município

dentre outros.
Segundo o prefeito Is-

mael, o projeto deverá ser 
realizado em parceria com 
a Secretaria da Assistência 
Social e Associação Co-
mercial – ACIJAN. “Vamos 
estudar com carinho esse 
projeto que é de grande 
importância para as nossas 
crianças e adolescentes”, 
frisou o prefeito Ismael.

Participaram da reu-
nião com o prefeito, a 
Secretária de Assistência 
Social Dayane de Ávila e 
Silva, a coordenadora do 
CRAS Rosilene Vicente 
Moreira, o Chefe da Di-
visão de Esportes José 
Amâncio da Silva, a pro-
fessora Maira Matozo e as 
representantes da ACIJAN 
Hilda Boscarato e Edilene 
Lima.  (foto)

encontro foi na Secretaria 
de Agricultura e contou 
com a participação de 
técnicos do IDR, IBGE 
e também do município.

De acordo com o se-
cretár io municipal de 
Agr i cultura ,  R ogér io 

Casa Branca, na oportu-
nidade foram repassados 
dados oficiais, mostran-
do números do cultivo e 
produção de soja, trigo, 
frango, suínos, boi gordo 
e outras culturas como 
fe ijão, arroz,  banana, 
laranja, mandioca, entre 
outras.

José Basaglia, técni-
cos responsável do IDR, 
cita que o levantamento 
é por demais importan-
te, uma vez que através 
dele é que se compõe o 

Valor Bruto da Produção 
Agropecuár i a (VBP) , 
que é um índice de fre-
quência anual calculado 
com base na produção 
agrícola municipal e nos 
preços recebidos pelos 
produtores com reflexo 
nos valores arrecadados 
pelos municípios.

Na oportunidade, o 
Deral foi representado 
pelo técnico Paulo Sérgio 
Borges. Já o IBGE, por 
Priscila Portela Balbino 
e Gabrielli Oliveira.

A servidora Ângela Fer-
reira Tunin, que vinha ocu-
pando o cargo de diretora de 
Departamento, assumiu nesta 
semana o cargo de secretária 
de Educação de Quarto Cente-
nário. A confi rmação foi feita 
pelo prefeito Akio Abe.

Ângela substitui Viviane 
Bizetti, que deixou a pasta por 
licença maternidade. “Quero 
agradecer ao prefeito Akio 
pela oportunidade, mas tenho 
que deixar o cargo por força 
de licença”, disse Viviane.

Por sua vez, o prefeito 
Akio também agradeceu o 
trabalho de Viviane Bizetti. 
“Nós é que agradecemos pelo 
grande trabalho prestando ao 
nosso município. Obrigado 
Viviane”, disse ele.

O prefeito citou ainda 
que Quarto Centenário vem 
avançando com qualidade 
no ensino, o que é fruto do 

Quarto Centenário: Ângela Tunin 
é a nova secretária de Educação

profi ssionalismo e compro-
metimento de toda a equipe 
da educação. 

A nova secretária já está 
trabalhando e durante sua 

posse agradeceu a confi ança 
e afirmou estar preparada 
para o desafi o. “Trata-se de 
uma grande oportunidade 
para qualquer profissional 

da educação. Conto com o 
compromisso e apoio de todos 
da secretaria, para que pos-
samos atingir nossas metas”, 
disse ela.
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Covid: Goioerê oferece vacina 
para publico de todas as idades 

A Secretaria de Saúde 
de Goioerê está ofere-
cendo a vacina contra a 
Covid-19 para público de 
todas as idades. Os inte-
ressados devem procurar 
pelo imunizante até esta 
sexta-feira, dia 08.

De acordo com o cro-
nograma, para crianças 
com idade de 5 a 11 anos, 
estão sendo oferecidas a 

Guaíra.
Já a quarta dose da va-

cina está sendo oferecida 
para as pessoas com 80 
anos ou mais que já com-
pletaram quatro meses do 
recebimento da terceira 
dose. A vacina pode ser 
encontrada no Posto de 
Saúde Central, anexo à 
Secretaria de Saúde.

1ª e 2ª doses. Nesse caso, 
os interessados devem 
procurar a UBS do bairro 
Santa Casa. Para agendar 
basta ligar para o telefone 
4522-6081.

Já adolescentes com 
12 anos ou mais e tam-
bém adultos, estão sendo 
oferecidas a 1ª e 2ª doses, 
no Posto de Saúde  que 
fica próximo da Unimed. 

O agendamento pode ser 
feito pelo telefone 3522-
4995.

A Secretaria de Saúde 
também está oferecendo 
a terceira dose da vacina 
para pessoas com mais de 
18 anos que já comple-
taram quatro meses do 
recebimento da segunda 
dose. Interessados devem 
se dirigir à UBS da Vila 

O prefeito de Moreira Sales, 
Rafael Bolacha, recebeu nesta 
semana, a visita do comandante 
da 2ª CIA da Polícia Militar 
de Goioerê, Tenente Gabriel 
Ferreira.

Na oportunidade, o prefeito 
apresentou ao ofi cial, o projeto 
de monitoramento da área 
central da cidade, através de 
câmeras e monitoramento de 
alta resolução.

De acordo com o prefeito, 
esse projeto foi viabilizado 
através da Câmara Municipal. 
“Um projeto que tem dado certo 
e servido de modelo para toda a 
região. Agradecemos à Câmara 
pelo apoio”, disse Bolacha.

Por sua vez, o comandante 
da 2ª CIA disse ter fi cado satis-
feito com a visita, especialmen-
te pela forma que foi recebido. 

Comandante da 2ª CIA da 
PM visita prefeito Bolacha

As vacinas estão disponiveis até esta sexta-feira

O Tenente Gabriel com o prefeito Bolacha, Tatuzinho Adão e Reginaldo
“Meus agradecimentos ao 
prefeito Bolacha e toda a sua 
equipe”, citou.

Durante a visita, estavam 

presentes também, o subte-
nente  Mazetto, comandante 
do Destacamento da Polícia 
Militar de Moreira Sales, o 

presidente da Câmara, Tatu-
zinho Adão e o secretário de 
Administração, Reginaldo 
Martins.

Abril Marrom: campanha alerta sobre 
doenças que podem levar à cegueira

No mês de prevenção e 
combate à cegueira, conhe-
cido como Abril Marrom, 
as sociedades brasileiras de 
Retina e Vítreo (SBRV) e 
de Diabetes (SBD) se unem 
para mostrar à sociedade e 
educar as pessoas sobre do-
enças que podem acometer 
os olhos e ser detectadas 
preventivamente, para evi-
tar perda irreversível da 
visão.  

“Ou você pode reverter a 
condição e tratar, ou pode, 
detectando no estágio ini-
cial, controlar para evitar 
que ela provoque dano”, 
disse o médico Fernando 

Malerbi, coordenador do 
Departamento de Saúde 
Ocular da SBD e diretor 
da SBRV. O marrom foi 
escolhido por ser a cor da 
íris (parte mais visível e co-
lorida dos olhos) da maioria 
dos brasileiros.

Segundo o Instituto Bra-
sileiro de Geografi a e Esta-
tística (IBGE), o número de 
brasileiros com defi ciência 
visual é de cerca de 6,5 
milhões. Dados do Atlas 
Vision, publicado pela In-
ternational Agency for Blin-
deness Prevention (IABV) 
em 2020, indicavam que o 
Brasil tinha estimativa de 

28,6 milhões de pessoas 
com perda de visão.

Para a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
80% das causas de defi -
ciência visual podem ser 
prevenidas ou tratadas. O 
primeiro relatório mundial 
sobre visão, divulgado pela 
OMS em 2019, apontava 
que pelo menos 2,2 bilhões 
de pessoas têm defi ciência 
visual ou cegueira, das quais 
pelo menos 1 bilhão são 
portadores de defi ciência 
visual que poderia ter sido 
evitada ou que ainda não 
foi tratada.

De acordo com a publica-

ção “As Condições da Saú-
de Ocular no Brasil 2019”, 
do Conselho Brasileiro de 
Oftalmologia (CBO), a 
cegueira atingia 1,577 mi-
lhão de brasileiros (0,75% 
da população), sendo que 
74,8% dos casos teriam 
prevenção ou cura, o que 
signifi ca que essas pessoas 
poderiam estar enxergando, 
se tivessem recebido trata-
mento apropriado a tempo.

CAUSAS: Fernando 
Malerbi disse que as prin-
cipais causas da cegueira 
em adultos são a catarata, 
o glaucoma, a degeneração 

macular relacionada à idade 
(DMRI) e o diabetes (ou 
edema macular diabético 
– EMD). A catarata é uma 
doença que, geralmente, 
vai provocar baixa acuida-
de visual progressiva. “A 
pessoa vai começar a ver 
a imagem mais embaçada, 
mais enevoada”. É uma 

doença cujo tratamento se 
faz por meio de cirurgia, e 
o paciente consegue recu-
perar a visão. Das quatro 
doenças mencionadas, a 
catarata é a que tem trata-
mento que mais assegura 
a regressão. As outras três 
têm características diversas 
e necessitam prevenção.
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Athletico Paranaense é atração no 
estande da Copacol na Merco-Super

Os craques do Athletico 
Paranaense estiveram na 
MercoSuper, em Curitiba, 
e atenderam carinhosa-
mente os torcedores no 
estande da Copacol, em-
presa patrocinadora ofi cial 
do time. Entre autógrafos 
e muitas selfi es, o volante 
Erick Luis Conrado Carva-
lho e o atacante Matheus 
Babi da Silva conversaram 
com os fãs que passavam 
estrutura montada pela 
Cooperativa que coopera 
com alimentos saborosos 
e saudáveis.

Em campo, a parce-
ria que completa quatro 
anos rendeu sete títulos 
ao Furacão, bicampeão 
da Copa Sul-Americana e 

Campeonato Brasileiro da 
Série A, no Morumbi.

A MercoSuper termi-
na nesta quinta-feira e 

representa um momento 
importante para as agroin-
dústrias: é uma grande 
vitrine para reforçar par-
cerias e conquistar novos 
consumidores.

Silvério Constantino, 
diretor-secretário da Co-
pacol, esteve na feira deste 
ano. “É muito gratifi cante 
ter esse contato com nos-
sos parceiros novamente, 
dois anos após a pandemia. 
Sentíamos falta dessa 
proximidade com nossa 
equipe de vendas. Agora 
voltamos com força total, 
levando nossa marca para 
todo o Brasil e mais 76 
países”, afi rma o diretor-
-secretário.

As obras da supercreche serão entregues nos próximos dias

Prefeitura está concluindo as obras 
da supercreche do Jardim América

A Prefeitura de Goio-
erê deverá entregar nos 
próximos dias, as obras 
de construção da super-
creche do Jardim Amé-
rica. A obra foi iniciada 
em 2015 e tinha prazo 
de conclusão de um ano, 
mas por inércia da admi-
nistração passada, fi cou 
parada quase que todos 
os quatro anos.

Para o prefeito Beti-
nho Lima, a conclusão 
da creche é um desafi o 
que sua administração 
precisa vencer. “É uma 
obra importante, iniciada 
há seis anos e que agora 
está sendo concluída. É 
um desafi o que estamos 
vencendo e nos próximos 
dias vamos entregá-la à 
comunidade”, diz.

No total, cerca de R$ 
1,6 milhão já foi desti-
nado para a construção 
da creche, que na atual 
administração está rece-
bendo um incremento de 
mais R$ 942 mil para seu 
término. “Tivemos que co-
locar recursos próprios do 
município para que a obra 
seja concluída”, explica o 
prefeito.

A secretária de Educa-
ção de Goioerê, Aline Ba-

tista, cita que com a nova 
creche concluída, novas 
vagas serão abertas, com 
a Prefeitura podendo aten-
der uma demanda maior de 
pais que precisam de um 
local seguro e confortável 
para deixarem seus fi lhos.

“O prefeito Betinho 
tem dito que uma das 
metas para a educação no 
município é a geração de 
mais vagas na educação 
infantil. Com esta nova 
creche teremos a possibi-
lidade de aumentar essa 
capacidade e atender mais 
famílias, com a qualidade 
e com todo o cuidado que 
dispensamos nas demais 
unidades de educação do 

município”, destaca ela.

HISTÓRICO: – Des-
de que foi iniciada, vários 
problemas contribuíram 
para o atraso da constru-
ção da supercreche do 
Jardim América.

Ainda em 2017, a pre-
feitura chegou a suspender 
a licitação da obra, uma 
vez que o imóvel está 
localizado ao lado de 
casas populares que tive-
ram problemas em fossas 
sépticas devido ao lençol 
freático muito raso.

À época, setores da 
administração municipal 
chegaram a sugerir ao 
então prefeito, a devolu-

ção dos recursos. Mas um 
estudo de viabilidade do 
solo apontou que o terreno 
suportaria a construção.

Desde então, as difi -
culdades para concluir a 
obra e entregar a creche 
à população, têm sido 
muitas e enquanto a obra 
não é concluída, aumenta 
o sofrimento de pais que 
precisam trabalhar fora e 
são obrigados a se deslo-
carem para outros bairros 
da cidade para deixarem 
seus fi lhos.

Segundo informações 
da prefeitura, a creche 
foi projetada para atender 
cerca de 200 crianças, com 
estudo em tempo integral. 

MINISTÉRIO PÚ-
BLICO: -  Na última 
semana,  o Ministério 
Público do Paraná esta-
beleceu um prazo de 60 
dias para que a Prefeitura 
conclua as obras e faça a 
entrega da nova creche. O 
prefeito Betinho cita que 
todos os esforços estão 
sendo feitos para que os 
serviços sejam concluídos 
e a creche entregue o mais 
breve possível.

vice-campeão da Copa do 
Brasil. O time ofi cial da Co-
pacol enfrenta o São Paulo 
neste domingo, às 19h, pelo 
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Rancho Alegre assinou convênio para poço 
artesiano, compra de caminhão e 610 tubos 

O prefeito de Rancho 
Alegre D’Oeste, Adão 
Aristeu Ceniz, assinou 
na última quarta-feira em 
Curitiba, convênios que 
garantem ao município, 
a destinação de recursos 
para a compra de um ca-
minhão e ainda a liberação 
de 610 tubos para as obras 
de galerias pluviais.

De acordo com o pre-
feito, o caminhão é do 
tipo guindaste, que será 
usado em várias ações na 
cidade. Já os tubos serão 
usados para melhorar a 
infraestrutura do terreno 

adquirido para construção 
de casas populares.

O município também 
foi contemplado com re-
cursos para a perfuração 
de um poço artesiano. 
“Conquistas importantes 
para a nossa cidade e que 
chegam para melhorar a 
qualidade de vida da po-
pulação”, comenta.

Aristeu está agrade-
cendo o secretário de 
Estado, Márcio Nunes e 
também ao governador 
Ratinho Junior, que têm 
sido parceiros da sua ad-
ministração.

Gestantes do município 
de Rancho Alegre D’Oeste, 
inscritas em programas 
sociais locais e no CRAS, 
receberam no final do 
último mês de março, os 
tradicionais kits de enxovais 
de bebês.

Os kits contendo vestu-
ário, além de produtos de 
banho, higiene e limpeza, 
fazem parte do programa 
Amar, desenvolvido pelo 
CRAS, com o objetivo de 

atender as gestantes inscri-
tas em programas sociais do 
município.

Segundo a diretora Raya-
ne Macedo, a ação é das 
mais importantes, pois bus-
ca ajudar quem realmente 
precisa. “Sem dúvida, uma 
ação muito importante da 
administração e que vem ao 
encontro das gestantes que 
mais precisam”, diz Rayane.

Ela cita que através dos 
grupos de convivência, as 

Projeto conta com apoio do deputado Paulo Litro

Projeto Amar entrega enxoval 
de bebês para futuras mamães 

A entrega dos kits aconteceu no fi nal de março

gestantes vão tecendo uma 
rede de apoio, recebendo 
informações, orientações e 
se integrando às mulheres 
nesse momento tão especial 
em suas vidas.

“A todas as futuras ma-
mães, nossos parabéns e que 
estes kits possam suprir par-
te das necessidades delas. 
Ao prefeito Aristeu Ceniz, 
nossos agradecimentos pelo 
apoio ao programa”, fi nali-
zou a diretora.
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